

## Concluye quinta ronda de negociaciones para el TLC con Centroamérica (El Financiero 30/05/11)

Concluye quinta ronda de negociaciones para el TLC con Centroamérica (El Financiero 30/05/11)(Ivette Saldaña) Lunes, 30 de mayo de 2011 &bull;. México concluyó la quinta ronda de negociaciones con Costa Rica, Nicaragua, Guatemala, Honduras y El Salvador rumbo a la integración de un Tratado de Libre Comercio Único entre los seis países. La Secretaría de Economía (SE) explicó que hubo avances en acceso al mercado, facilitación del comercio, obstáculos técnicos, propiedad intelectual, defensa comercial, compras gubernamentales y solución de diferencias. En un comunicado aseguró que a lo largo de la ronda de negociaciones, realizadas en la ciudad de México, se consultó a la iniciativa privada vía la Coordinadora de Organismos Empresariales de Comercio Exterior (COECE), entre otras organizaciones y cámaras sectoriales. La meta es integrar en uno solo los acuerdos comerciales que actualmente tenemos por separado. Nuestro país tiene suscritos tres TLC con países centroamericanos. En 1995 entró en vigor uno con Costa Rica, en 1998 otro con Nicaragua y en 2001 el llamado Triángulo del Norte con Guatemala, Honduras y El Salvador. Según la dependencia, "desde la entrada en vigor de los tratados el comercio bilateral con Costa Rica se ha incrementado en dos mil 100 por ciento, con Nicaragua 330 por ciento, y con el Triángulo del Norte en 200 por ciento". En agosto próximo en El Salvador se realizará la sexta ronda de negociaciones entre México y esos cinco países que representan un mercado de 38 millones de personas, cuyas economías importan aproximadamente 50 mil millones de dólares anuales, y México sólo participa con 8 por ciento. Potencial Durante 2010 exportamos a Costa Rica 805 millones de dólares en productos, e importamos mil 902 millones de dólares en mercancía, lo que nos dejó una balanza comercial deficitaria de mil 96 millones. Con Nicaragua tuvimos un comercio bilateral de 431 millones de dólares en 2010; de ese total, nuestras exportaciones ascendieron a 307 millones, y el resto fueron importaciones de productos provenientes de ese país. El Salvador y México tuvieron un intercambio de mercancía por 762 millones de dólares en 2010. Nuestras exportaciones ascendieron a 657 millones. A Honduras le vendimos en 2010 unos 424 millones de dólares y le compramos 272 millones. Con Guatemala también tenemos una balanza superavitaria con exportaciones de mil 466 millones de dólares e importaciones de 488 millones.